



Los efectivos actuaron al filo de la navaja, reprocha

Con Calderón y Peña se negó marco legal a militares: Sandoval

● Se cumplían las órdenes y a la fecha “mucho personal está en prisión”

● Tutelar a la Guardia fortalecerá su disciplina y valores, subraya

● Fue informativa la reunión con priístas, indica el titular de Sedena

● Al publicarse anoche en el *DOF*, entra en vigor el traspaso de la GN

REDACCIÓN Y GUSTAVO CASTILLO / I

MUCHOS EFECTIVOS SIGUEN EN PRISIÓN, LAMENTÓ EL TITULAR DE LA SEDENA

Los dos gobiernos pasados nos negaron un marco legal para actuar: Sandoval

DE LA REDACCIÓN

Los gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto jamás atendieron la petición de las fuerzas armadas para contar con un marco legal que permitiera su intervención en labores de seguridad pública. “Nuestro personal actuaba al margen de la ley, al filo de la navaja... y muchos de ellos siguen en prisión”, reprochó el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), general Luis Cresencio Sandoval.

“Cuando nos incorporaron de manera directa en el ámbito de la seguridad pública –en el sexenio de Calderón–, la Sedena siempre pidió tener un marco legal para poder actuar en ese ámbito, y la respuesta fue nunca dárnoslo. Jamás lo die-

ron, ni con las administraciones que nos metieron en esas tareas ni con las subsecuentes”, subrayó el secretario al participar ayer en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, que se realizó en las instalaciones de la 11 Zona Militar, con sede en Zacatecas.

Continuó: “Y esta situación llevaba a que nuestro personal actuara al margen de la ley, al filo de la navaja: hacía acciones, cumplía órdenes y tenía como resultado estar en prisión. A la fecha tenemos mucho personal en prisión, porque en esos momentos no teníamos el marco legal para actuar en seguridad pública. No queremos volver a sufrir esa situación; si se nos da la oportunidad de seguir apoyando la seguridad pública, ese tiempo que sea mayor nos va a per-

mitir fortalecer de mayor manera a la Guardia Nacional (GN), y tener su control y tutelarla nos va a permitir darle esa fortaleza”.

Esa fue la respuesta del general al preguntarle sobre la reunión que el jueves tuvo con diputados del Partido Revolucionario Institucional, encabezados por el legislador y líder del partido, Alejandro Moreno, en el Campo Militar número 1. El encuentro se dio antes de que en el Senado se avalara la minuta que deja en la Sedena el control operativo y administrativo de la GN.

La reunión con los priístas, dijo el secretario, fue de carácter informativo: “Les dimos a conocer lo que hemos desarrollado las fuerzas armadas en el ámbito de la GN”.

Se expuso –siguió Sandoval– que los propios gobernadores de los estados han comprobado que la ope-



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
LaJornada	1,4	10/09/2022	LEGISLATIVO

ración de la Guardia bajo el auspicio de la milicia les ha servido para la seguridad pública.

“Se les explicó esta iniciativa de incrementar los años en el ámbito de la GN, de seguir; les comentamos que era importante cómo el trabajo que hacemos en los estados, que los propios gobernadores vean si les ha servido. Si llegara el momento en que se venza este periodo (antes de lo aprobado por el Senado se establecía que las fuerzas armadas regresaran a los cuarteles en 2024), ya no podemos seguir actuando en ese ámbito, entraríamos con problemas en la institución”.

También se explicaron las desventajas de no tener el control de la GN y la necesidad de formar a sus miembros con la disciplina que caracteriza a las fuerzas armadas.

“En el Ejército y la Fuerza Aérea establecemos que la disciplina es la columna vertebral de nuestra institución; somos una gran cantidad de hombres, que si no tuviéramos disciplina, sería una masa que haría las cosas que quisiera sin llevar un objetivo. Es lo mismo que buscamos en la GN: una institución con disciplina, con valores y virtudes en el ámbito de la seguridad pública.”

Con información de Emir Olivares y Arturo Sánchez